

Cup. 405. 6. 45 (1)
1-4

NOTICIAS INTERESANTES.

EL Sr. D. Juan Domecq Víctor, persona bien conocida en esta plaza, así por su notoria probidad, como por su destino público en ella, ha recibido una carta de su hermano político D. Josef Víctor, vecino de la ciudad de Xerez de la Frontera, cuyo tenor es como sigue:

Xerez 29 de Diciembre de 1808.

Querido Domecq: á las 7 de la mañana he recibido un correo extraordinario despachado por el General Gregori, con varias noticias y relaciones favorables de Madrid, que no tengo lugar de copiarte, porque son muy largas, y apenas alcanza el tiempo para trasladarlas al Capitan General, á quien las remito. El extracto de ellas viene á reducirse á que los franceses que guarnecian y circumbalaban á Madrid, agitados por la falta de nueve correos de Bayona, y noticiosos de las combinaciones de la Romana y del Infantado con sus ejércitos, habian resuelto abandonar á Madrid, saliendo en dos divisiones, despues de dexar allí muy poca gente, para tomar los caminos de Somosierra, en cuyo paso serán precisamente cortados, y no quedará uno. Dicen las relaciones que el saqueo político y militar que han hecho les ha producido carga para 1500 carros. Tambien aseguran que las noticias de Aragon y Cataluña habian consternado infinito á Josef Bonaparte y su hermano. Es quanto me permite el tiempo, y queda tuyo en la cama muy costipado tu hermano = Pepe Víctor.

En consecuencia á esta carta, y á lo que extracta ó reduce en su contenido, acaba de recibir dicho Sr. D. Juan con otra fecha, hoy 30, del referido su hermano, las relaciones de que le habló en su anterior, y son á la letra como siguen:

El correo de Gabinete que hace pocos dias pasó por esta ciudad, procedente de Sevilla para Madrid, á fin de reconocer disfrazado el estado de la Corte, ha reg esado de ella y llegado á esta ciudad al medio dia de hoy 27 de



Diciembre, y trae pasaporte fechado en Madrid el 24 por el Gobernador frances, y asimismo una carta sin firma de persona conocida y de inteligencia en materias de estado, en que se da razon de las principales ocurrencias de aquel pueblo en estos dias inmediatos. — Asimismo expresa dicho correo que su entrada y salida de Madrid la proporcionó acompañandose con unos arrieros de Yepes que llevaron algunas cargas para aquel pueblo, porque de otro modo no podia comunicarse persona alguna sin riesgo de su vida: que las tropas francesas habian salido de Madrid el 23, con direccion á las Castillas por Somosierra, en numero como de treinta mil hombres, y con ellos el Emperador Napoleon y su hermano Josef: que el pueblo de Madrid, Escorial y Aranjuez, y los demas de sus inmediaciones habian sido saqueados completamente, en terminos que se decia haber cargado para Francia hasta mil y quinientos carros: que de los fusiles y pólvora que habia en Madrid se habia entregado á los franceses muy poca porcion, y lo principal estaba escondido: que de los franceses que habia en Madrid, solo habian quedado en él como unos mil, y otros mil que habia hecho ir á Toledo y aquellas inmediaciones; y los vecinos de Madrid todos decian que quando oyeran un cañonazo de nuestras tropas en socorro, volverian á armarse para sacudir el insufrible peso de las tropas francesas, lo que aguardaban muy pronto, pues el Duque del Infantado se dirigia á este fin con veinte y cinco mil hombres, y estaba ya en Perales, distante quatro leguas de Madrid, y que el Marques de la Romana con mas de sesenta mil hombres entre ingleses y españoles, venia por el camino de Burgos, y estaba apoderado de Somosierra, donde se aguardaba que se encontrase con los franceses, y los batiera completamente, sin que Napoleon y sus tropas encontrasen retirada, ni mas arbitrio que entregarse.

Hoy 24. Amigo mio: El dador me ha entregado el encarguito para la Señora de S. E.: aquella se ha pasado á casa de su madre, y se ha llevado toda su ropa, que es lo único que le han dexado, todo lo demas lo han sacado

los franceses, plata &c. y va caminando á Francia, pues ayer salió con todo lo recogido á los Grandes, los efectos cogidos en el banco, dinero y demas, y lo recogido en los gremios, casa de moneda, caja de descuentos, tesorerias de correo y general: ayer salieron como treinta mil hombres para Castilla por Guadarrama. El Emperador marchó ayer de mañana por Somosierra; dicen va á atacar á los Anglo Españoles: ello es que han sacado y llevado quanto es posible llevar, tanto de riquezas como de nuestras municiones, fusiles, cañones y demas. Los Ministros han tomado á toda prisa tiros y dinero, dicen para marchar: añaden se ha ido el Rey con su hermano: aqui han quedado pocas tropas, pero piden raciones á millares, diciendo vienen sesenta mil hombres: sabemos que de Francia no vienen mas divisiones que la de Junot. Aqui hemos sufrido mil trabajos, peleando por espacio de treinta y una hora todo el mundo; que si hubiese habido socorro no hubieran entrado; pero no llegó, paciencia. Hoy nos hacen jurar á todos los vecinos de ésta fidelidad á Josef y constitucion, y no hay medio para dexar de hacerlo, siendo un pueblo conquistado. La Señora de S. E. está buena, y el dador no puede verla ni detenerse por no exponerse: en casa de V. están buenas, y nada les faltará. Ha suprimido el Consejo de Castilla e Inquisicion, y se han llevado á Francia á Mon, Sangro, Trastamara y mucha Oficialidad prisioneros: estamos sin poder chistar; no se puede hablar con nadie, pues tienen muchos partidarios: van saqueando politicamente á casi todos; y robando sin cesar. Las noticias de Zaragoza y Cataluña sufocaron al Emperador; y como no se realizó la entrega de los dos exercitos de Castaños y de Somosierra, andan titubeando sobre lo que han de hacer: aqui perdieron de seis á siete mil hombres en la funcion. cuidarse y mandar á su amigo.

Corooba 27 á las 6 de la tarde. Amigo mio: cumpla con las ordenes de V. despachándole un correo con las buenas noticias que acabo de recibir: no son completas como deseamos los buenos Españoles, pero me lisonjeo



son preludios para un feliz resultado. La adjunta carta es de un Oficial de Estado, persona fidedigna, que escribe por un criado del Conde de Floridablanca, y por venir abierta la ha hecho copiar: el otro papel es una relacion de lo que el correo nos ha dicho.

No creo que Infantado esté en Perales, como suponen en Madrid y ha dicho el correo, porque esta mañana llegó el Secretario de Infantado, despachado por S. E. el Conde de Floridablanca con pliegos, y me ha dicho que ya se le habian juntado veinte y cinco mil hombres, que habia puesto un gran rigor y orden en su exercito, que la tropa estaba muy contenta y pidiendo siempre al General que los llevase á pelear: que habia tenido un pequeño choque con una abanzada, y habian batido al enemigo, matándoles doce hombres, diez prisioneros, once caballos, y varios utensilios de equipages y ollas: este Secretario salió el 23 de Cuenca, Quartel general, por lo que deduzco que no podrá estar el 24 en Perales: pero estoy persuadido que luego que Infantado haya sabido la salida del exercito frances de Madrid de treinta mil hombres, habrá marchado á desalojar los pocos que quedaban, ha añadido el correo de este medio dia, que quando Napoleon supo las noticias de Zaragoza y de Cataluña se puso furioso, y que faltandole nueve correos de Bayona, conoció que la Romana habia cortado la comunicacion, en el instante dió la orden de salir los treinta mil hombres que salieron en dos divisiones. Si la Romana se ha apoderado de Somosierra y de Guadarrama, me parece que el paxaro cayó en la red. Dios lo haga. Estoy ocupadísimo sin un rato de descanso: quisiera que mi amigo el Príncipe de Monforte tuviera estas noticias; y así suplico á V. que le dé copia de todo lo que le digo, y mande á su verdadero amigo y servidor = Antonio Gregori. = Si pillan el paxaro, va corriendo otro correo. = Cadiz 30 de Diciembre de 1808.

Impreso en Cadiz, y reimpresso en Buenos Ayres.

G. J. M. *Halitadas del Desierto*
CARTA AL ABATE MONTI,

ENCARGADO POR EL GOBIERNO FRANCES

PARA ESCRIBIR LA VIDA

DE NAPOLEON PRIMERO.

Muy Señor mio; No ignora vm. que la naturaleza y la historia son unas vastas y hermosas galerias, donde la imaginacion, trayendo á la memoria los pasados ó presentes acontecimientos, unas veces se inflama y se conmueve, otras se instruye y fertiliza, y no pocas detesta y abomina las acciones de los hombres. Yo que soy naturalmente reflexivo, y la soledad en que habito, contribuye altamente á que fomenten en esta parte mis inclinaciones, estoy de continuo como otro Prometeo dando nueva vida, accion y movimiento á los seres que se me representan; y á veces me dexo llevar como un relámpago sobre el abismo de lo pasado, y como una exhalacion aparezco ya en el Egipto, otras en Pequín, en Rusia, Francia... y cansado de recorrer, me recojo á meditar. El efecto que produjo en mí la que ultimamente tuve ayer tarde, fue el determinarme á escribir á vm. ésta, á fin de comunicarle mis ideas, por si ellas pueden contribuir en alguna cosa al gran Comentario que el Gobierno frances ha puesto baxo la direccion de su talento y singular perspicacia.

Creo sin vanidad, señor Abate, y lo creo firmemente, que este lienzo que le remito (permítame vm. que aventure una proposicion que someto á su juicio) merecerá su aprobacion y mi disculpa, por lo que puede iluminar, y contribuir á aumentar el número de los hechos gloriosos, de las acciones ilustres, de las organizaciones acertadas, de la fidelidad, justicia, desinterés, y demas virtudes sociales, ya publicas, ya privadas, ya politicas, ya morales, del héroe de la Francia, cuya historia está vm. actualmente escribiendo, y cuya vida está vm. igualmente ordenando, con la mira de dexar pendiente en los templos de la fama un monumento